

L'ENSEIGNEMENT D'ÉPICTÈTE

Épictète est né à Hiérapolis en l'an 50 avant J.C.

Issu d'une famille modeste, il fut esclave durant de nombreuses années. Boiteux dès son plus jeune âge, Épictète a eu la vie qu'il fallait pour illustrer sa doctrine. Comme son maître lui faisait appliquer à la jambe un instrument de torture, Épictète lui dit en souriant :

"Tu vas la casser".

La jambe d'Épictète cassa, et le philosophe reprit :

"Ne t'avais-je pas dit que tu allais la casser ?"

Charmé par l'esprit de son esclave, son maître affranchi Épictète, lui permettant de devenir professeur de philosophie. Mais Épictète resta dans le même dénuement : sans biens extérieurs, sans femme, sans famille, mais fascinant la jeunesse romaine, au point que son seul objet personnel, une lampe d'argile, fut achetée par un de ses élèves 3 000 drachmes (une véritable fortune).

L'enseignement d'Épictète se fondait sur la méthode socratique du questionnement. Comme Socrate, il n'écrivit rien. Le Manuel nous a été transmis par un de ses disciples. Seuls nous ont été légués des citations d'Épictète et le Manuel.